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Ata da 57ª Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Vereadores de Faxinal do Soturno do período 1 

Legislativo 2021 a 2024. Aos oito dias do mês de agosto do ano dois mil e vinte e três, a Câmara 2 

Municipal de Vereadores reuniu-se para uma sessão ordinária com início às 18h 30min, nas 3 

dependências da Câmara de Vereadores, sob a Presidência da Vereadora Lisandra Locateli Pereira e 4 

demais Vereadores Calebe de Andrade Xavier (Progressistas), Flávio Irineu Chelotti 5 

(Progressistas), Geani Antônio Zanon (Sem Partido), Gilberto Baratto (PDT), Luiz Carlos 6 

Prevedello (Progressistas), Ubirajá Falcão da Rocha (PT) e Zair Roque Ceretta (MDB), estando 7 

ausente com atestado médico o Vereador Nestor Sarzi Sartori (PDT). Deu-se por aberta a Sessão 8 

onde a Senhora Presidente, cumprimentou os colegas Vereadores, o Assessor Jurídico Altemir 9 

Feltrin, o Assessor da Presidência Tiago Giacomini Prevedello, a comunidade em geral e as pessoas 10 

que acompanham a transmissão pela rede social Facebook. A seguir passou-se a discussão e 11 

votação da ata da 56ª Sessão Ordinária que foi aprovada por 6 (seis) votos favoráveis, a 1 (um) 12 

ausente (Vereador Nestor Sarzi Sartori) e 1 (um) abstenção (Gilberto Baratto). Logo após, passou-13 

se a leitura das correspondências recebidas e expedidas. Em seguida passou-se ao Período das 14 

Comunicações. O Vereador Ubirajá Falcão da Rocha cumprimentou a Senhora Presidente, os 15 

demais colegas Vereadores, o Assessor Jurídico Altemir Feltrin, o Assessor da Presidência Tiago 16 

Giacomini Prevedello, a Comunidade em geral e as pessoas que acompanham a transmissão pela 17 

rede social Facebook. Falou sobre sua ida juntamente com a Presidente Vereadora Lisandra 18 

Locatelli Pereira ao DAER e a UVERGS, onde no DAER foi tratado sobre a real situação do 19 

loteamento da família Pigatto e na UVERGS foi tratado sobre o Plano de Carreira no tocante ao 20 

cargo aos cargos da Prefeitura que recebem menos que o salário-mínimo. Solicitou ao Líder do 21 

Governo se a Prefeitura de Faxinal do Soturno já se inscreveu no programa Minha Casa, Minha 22 

Vida? pois ele foi aberto, tendo o Município de Restinga Seca que já se inscreveu com 41 casas, e 23 

nós em Faxinal do Soturno desde o Governo Volnei foi feito um Projeto de habitação popular para 24 

o então projeto Minha Casa, Minha Vida que existia com 31 terrenos e onde seriam edificadas casas 25 

para moradores pré inscritos nos critérios do Programa. O Vereador Calebe de Andrade Xavier 26 

cumprimentou a Senhora Presidente, os demais colegas Vereadores, o Assessor Jurídico Altemir 27 

Feltrin, o Assessor da Presidência Tiago Giacomini Prevedello, a Comunidade em geral e as 28 

pessoas que acompanham a transmissão pela rede social Facebook. Destacou que como Líder do 29 

Governo buscará as informações solicitadas junto ao Poder Executivo Municipal. Falou sobre o 30 

Projeto de Emenda à Lei Orgânica, manifestando-se favorável. Comentou sobre o Projeto de Lei 31 

que diz respeito a coleta de resíduos de construção civil, sendo uma indicação do Vereador Luiz 32 

Carlos Prevedello. Pronunciou sobre o Projeto de Lei nº 036/2023 que diz respeito a licença 33 

ambiental. Falou sobre o Projeto de Lei nº 037/2023 que autoriza o Poder Executivo a prorrogar a 34 

contratação do Zelador do Museu do Novo Treviso, tendo em vista o Geoparque e a visita de 35 

turistas. Comentou sobre a renovação de contrato da Médica, manifestando-se favorável. 36 

Pronunciou sobre a importância da contratação de motorista para a Secretaria de Obras, tendo em 37 

vista que o titular se encontra com atestado médico. Pronunciou sobre o Projeto de Lei do Poder 38 

Legislativo que tem como objetivo instituir o Plano de Carreira da Câmara de Vereadores, havendo 39 

dúvidas em alguns pontos, porém destaca haver parecer favorável do Poder Jurídico. Comentou 40 

sobre a indicação de autoria da Vereadora Lisandra, destacando que a mesma moradora o procurou 41 

e a reivindicação foi repassada ao Secretário de Obras. O Vereador Gilberto Baratto cumprimentou 42 

a Senhora Presidente, os demais colegas Vereadores, o Assessor Jurídico Altemir Feltrin, o 43 
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Assessor da Presidência Tiago Giacomini Prevedello, a Verônica, a Comunidade em geral e as 44 

pessoas que acompanham a transmissão pela rede social Facebook. Falou sobre a tristeza em ver 45 

mais uma vez as obras da ERS 348 mais uma vez paralisadas, destacando a obrigação dos 46 

Vereadores em buscar conquistas para as Comunidades. Solicitou ao Líder do Governo que o 47 

Secretário de Obras dê melhor condições de trafegabilidade no trecho localizado logo após a ponte 48 

do Rio Guarda Mor até a residência do Casarin, sendo uma obra de responsabilidade do Estado, mas 49 

quem usufrui são os Munícipes. Parabenizou a JAPEL que está renovando o seu visual e investindo 50 

na cidade. O Vereador Geani Antonio Zanon cumprimentou a Senhora Presidente, os demais 51 

colegas Vereadores, o Assessor Jurídico Altemir Feltrin, o Assessor da Presidência Tiago 52 

Giacomini Prevedello, a Verônica, a Comunidade em geral e as pessoas que acompanham a 53 

transmissão pela rede social Facebook. Parabenizou ao grupo Tropeiros de Faxinal do Soturno pelo 54 

sucesso do evento no terceiro passeio em Novo Treviso e também destacou o delicioso almoço 55 

servido pela Comunidade local, onde segundo informações foram servidos entre 700 a 800 almoços. 56 

Falou sobre a equipe do Manchester do bairro Verde Teto por realizar mais um jogo do estadual de 57 

divisão de acesso da liga Sul Rio Grandense, que aconteceu no Ginásio Clube Cruzeiro. Pronunciou 58 

sobre o projeto de lei que dispõe sobre o uso de equipamentos de recolhimento de resíduos de 59 

construção civil, sendo um projeto bem elaborado pelo Vereador Luiz Carlos Prevedello, porém 60 

pede que todos os Faxinalenses tenham seus materiais recolhidos, sem haver desigualdades. Falou 61 

sobre o Projeto de Lei que diz respeito ao licenciamento ambiental, destacando que no ano passado 62 

fez uma indicação solicitando mudanças na Lei, mas não obteve sucesso no seu pedido. Comentou 63 

sobre a ERS 348, sendo lamentável que durante o período eleitoral o Deputado queridinho da 64 

Quarta Colônia fazia fotos e promessas e a conversa de sempre, iludindo o eleitor e agora estamos 65 

nesta situação. Lamentou o falecimento do Tilico, solicitando que a Câmara de Vereadores envie 66 

votos de pesar. O Vereador Luiz Carlos Prevedello cumprimentou a Senhora Presidente, os demais 67 

colegas Vereadores, o Assessor Jurídico Altemir Feltrin, o Assessor da Presidência Tiago 68 

Giacomini Prevedello, a Verônica, a Comunidade em geral e as pessoas que acompanham a 69 

transmissão pela rede social Facebook. Falou sobre a emenda à Lei Orgânica de sua autoria que 70 

busca instituir a emenda de bancada. Comentou sobre o Projeto de Lei nº 038/2023 que diz respeito 71 

à prorrogação de uma médica no Posto de Saúde, destacando a necessidade e importância do 72 

Projeto de Lei. Pronunciou sobre o Projeto de Lei que visa contratar um Motorista, também 73 

justificado devido ao fato de que o Servidor ocupante da vaga se encontra em licença saúde. Falou 74 

sobre o Projeto de Lei que visa prorrogar contrato de Zelador de Museu de Novo Treviso, 75 

lembrando que dentre os projetos reprovados existia a criação de um cargo de Zelador Histórico 76 

para Novo Treviso, destacando que a situação poderia ser solucionada. Comentou sobre o Projeto 77 

de Lei nº 035/2023 que visa regulamentar o recolhimento de material de construção civil, afirmando 78 

que essa regulamentação se faz necessária porque já temos uma empresa no Município que presta 79 

este serviço, e ela passava por problemas por não haver legislação no Município. Pronunciou sobre 80 

o Projeto de Lei nº 036/2023 que trata sobre o licenciamento ambiental, sendo uma solicitação de 81 

sua autoria através de ofício protocolado no Poder Executivo, sendo uma questão complexa, 82 

destacando que com a aprovação deste projeto de lei o produtor rural que utiliza bomba de irrigação 83 

passará a ter a licença de quatro anos. Falou sobre o Plano de Carreira da Câmara de Vereadores, 84 

destacando que a remuneração que está sendo criada pela Câmara de Vereadores para o cargo de 85 

Auxiliar de Limpeza é no valor de um salário-mínimo para um cargo de 20 horas e as serventes que 86 

temos nos colégios trabalham 40 horas e ganham um complemento para chegar no valor mínimo, 87 
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sendo uma injustiça. Destacou a necessidade de a Câmara de Vereadores haver um Plano de 88 

Carreira, manifestando-se favorável a isto, mas acredita que o atual projeto de lei deve sofrer 89 

algumas alterações, sendo que poderia reprovar o projeto igualmente como a oposição o fez, mas 90 

não o fará, pois seu posicionamento é embasado na técnica, coerência e na lei. Parabenizou a equipe 91 

do Chelsea e o Manchester. Convidou a todos para participar da Festa em Honra a São Roque. O 92 

Vereador Flávio Irineu Chelotti cumprimentou a Senhora Presidente, os demais colegas Vereadores, 93 

o Assessor Jurídico Altemir Feltrin, o Assessor da Presidência Tiago Giacomini Prevedello, a 94 

Comunidade em geral e as pessoas que acompanham a transmissão pela rede social Facebook. 95 

Falou sobre ERS 348, destacando que o Deputado Beto Fantinel foi um grande responsável pela 96 

obra iniciar, infelizmente deve ser mudada a Legislação, pois é a empresa Brasília Guaíba que deve 97 

repassar dinheiro para a empresa que está trabalhando hoje. Pronunciou sobre a necessidade de 98 

levar a situação da obra da ERS 348 ao Deputado Beto Fantinel. O Vereador Zair Roque Ceretta 99 

cumprimentou a Senhora Presidente, os demais colegas Vereadores, o Assessor Jurídico Altemir 100 

Feltrin, o Assessor da Presidência Tiago Giacomini Prevedello, a Comunidade em geral e as 101 

pessoas que acompanham a transmissão pela rede social Facebook. Falou sobre a ERS 348, 102 

agradecendo ao Betinho Fantinel, pois se não fosse ele, não teríamos nem o que temos hoje, além de 103 

tudo ele possui boa vontade, sendo necessário somar a ele, para que seja cobrada a responsabilidade 104 

da Brasília Guaíba, sendo que é necessário fazer o acabamento em torno da obra. Comentou sobre o 105 

loteamento da Família Pigatto, destacando que acredita ser melhor esperar terminar essa lenga lenga 106 

judicial, pois a Justiça dará prazo para isso tudo. Manifestou-se favorável aos projetos de leis que 107 

estão na ordem do dia. Destacou a necessidade de mexer na questão da iluminação pública em cima 108 

das bombas de irrigação, as bombas de irrigação devem ficar fora do imposto de iluminação 109 

pública. Pediu vistas ao Projeto de Lei do Poder Legislativo que cria o plano de carreira da Câmara 110 

de Vereadores, tendo em vista a necessidade de conversar, sendo fácil colocar o Projeto de Lei em 111 

votação e reprová-lo como foi feito, destacando que foi usado de politicagem em cima de um 112 

Projeto de Lei. Manifestou-se favorável às indicações que estão na Ordem do Dia. O Vereador 113 

Gilberto Baratto falou ter direito de votar da maneira que desejar, não cabendo ao colega Vereador 114 

afirmar se o voto foi certo ou errado, não podendo falar que votar errado é um privilégio da 115 

oposição, destacando que o Vereador Zair Roque Ceretta afirmou que só tinha dois projetos de lei 116 

que seriam favoráveis, a oposição votou contra e a situação votou favorável a todos, desdizendo o 117 

que foi dito anteriormente. O Vereador Zair Roque Ceretta afirmou que pode ter se expressado mal 118 

quando afirmou que votou errado, mas a oposição não votou de maneira que condiz com o 119 

desenvolvimento do Município. A Senhora Presidente Vereadora Lisandra Locateli Pereira 120 

cumprimentou a Senhora Verônica Tessele, o Carlos, o Betinho e a Comunidade em geral. Falou 121 

sobre a sua ida para Porto Alegre, juntamente com o Vereador Ubirajá Falcão da Rocha justamente 122 

por entender a necessidade de o Legislador acompanhar e entender com mais profundidade as 123 

questões que permeiam o nosso Município, logo após conversou com o Senhor Prefeito sobre as 124 

questões tratadas. Comentou sobre a ida para a UVERGS, destacando não ser injusto pensar em um 125 

projeto de lei com esse padrão de vencimento, não se tratando de injustiça, mas sim de uma 126 

adequação e quanto legislador pensa e vem cobrando ao longo dos anos para achar formas de 127 

melhorar as condições de trabalho para as pessoas que já exercem seus cargos hoje. Pronunciou 128 

sobre o Projeto de Lei que visa criar o plano de carreira para o Poder Legislativo Municipal. 129 

Pronunciou sobre o empréstimo da Câmara de Vereadores para as Secretarias, onde muito 130 

raramente no dia seguinte as Secretarias Municipais mandam algum Servente para fazer a limpeza. 131 
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Destacou que em reunião com o Senhor Prefeito foi informado que o calçamento da Rua Vitorino 132 

Roggia na Vila Jardim está em processo licitatório. Destacou que na próxima semana se dirigirá a 133 

Brasília levando reivindicações na área da saúde e da educação. Convidou a todos os Vereadores a 134 

participar do evento do dia 15 de agosto, promovido pela rádio nativa de Santa Maria. A Seguir a 135 

Senhora Presidente Vereadora Lisandra Locateli Pereira solicitou ao Secretário Ubirajá Falcão da 136 

Rocha que fizesse a leitura da Ordem do dia: Projeto de emenda à Lei Orgânica nº 001/2023 de 137 

autoria do Vereador Luiz Carlos Prevedello - Altera o, §8, §10, §11, §12, §13, §14, §15, §16 do Art. 138 

65 da Lei Orgânica Municipal; aprovado por 7 (sete) votos favoráveis a 1 (um) ausente (Vereador 139 

Nestor Sarzi Sartori). Projeto de Lei nº 035/2023 de 10 de julho de 2023 – Dispõe sobre o uso de 140 

equipamentos de coleta de resíduos de construção civil (contêineres ou caçamba estacionárias) nas 141 

vias e logradouros públicos; aprovado por 7 (sete) votos favoráveis a 1 (um) ausente (Vereador 142 

Nestor Sarzi Sartori).Projeto de Lei nº 036/2023 de 12 de julho de 2023 – Dispõe sobre o 143 

licenciamento ambiental no Município de Faxinal do Soturno, cria a Taxa de Licenciamento 144 

Ambiental e dá outras providências; aprovado por 7 (sete) votos favoráveis a 1 (um) ausente 145 

(Vereador Nestor Sarzi Sartori). Projeto de Lei nº 037/2023 de 21 de julho de 2023 – Autoriza o 146 

Poder Executivo Municipal a prorrogar contratação de servidor por prazo determinado; aprovado 147 

por 7 (sete) votos favoráveis a 1 (um) ausente (Vereador Nestor Sarzi Sartori). Projeto de Lei nº 148 

038/2023 de 21 de julho de 2023 – Autoriza o Poder Executivo Municipal a prorrogar contratação 149 

de servidora por prazo determinado; aprovado por 7 (sete) votos favoráveis a 1 (um) ausente 150 

(Vereador Nestor Sarzi Sartori). Projeto de Lei nº 039/2023 de 28 de julho de 2023 – Autoriza o 151 

Executivo a Contratar Servidor por prazo determinado para atividades necessárias e 152 

imprescindíveis; aprovado por 7 (sete) votos favoráveis a 1 (um) ausente (Vereador Nestor Sarzi 153 

Sartori). Projeto de Lei do Legislativo nº 001/2023 de 04 de agosto de 2023 - Dispõe sobre o quadro 154 

de cargos e funções públicas da Câmara Municipal de Faxinal do Soturno e estabelece o plano de 155 

carreira dos servidores e dá outras providências; pedido vistas pelo Vereador Zair Roque Ceretta. 156 

Indicação nº 023/2023 de autoria da Vereadora Lisandra Locateli Pereira – Que o Poder Executivo 157 

Municipal através da Secretaria de Obras verifique a possibilidade de colocar uma boca de lobo na 158 

Rua Leonardo Brondani, no trecho compreendido entre a Rua José do Patrocínio e a Rua Matheus 159 

João Dalmolin; aprovado por 7 (sete) votos favoráveis a 1 (um) ausente (Vereador Nestor Sarzi 160 

Sartori). Indicação nº 024/2023 de autoria da Vereadora Lisandra Locateli Pereira - Que o Poder 161 

Executivo Municipal faça a revisão e reparação da tubulação de esgoto existente no Estádio Eusébio 162 

Roque Busanello, localizado em frente a Casa de Transmissão dos Jogos, pois ele está vazando 163 

devido ao rompimento dos canos; aprovado por 7 (sete) votos favoráveis a 1 (um) ausente 164 

(Vereador Nestor Sarzi Sartori). Indicação nº 025/2023 de autoria da Vereadora Lisandra Locateli 165 

Pereira - Que seja colocado alguns tubos de esgoto na parte abaixo da Rua A Sete na entrada de 166 

acesso ao Estádio Eusébio Roque Busanello na Vila Medianeira, como também que seja recolhido 167 

os descartes de lixo concentrado no mesmo local; aprovado por 7 (sete) votos favoráveis a 1 (um) 168 

ausente (Vereador Nestor Sarzi Sartori). Em seguida passou-se ao período das explicações pessoais 169 

onde o Vereador Ubirajá Falcão da Rocha falou sobre o pronunciamento do Vereador Luiz Carlos 170 

Prevedello no tocante ao cargo de Servente seria injusto porque exige apenas a formação como 171 

fundamental e paga um mil e quinhentos reais por vinte horas de trabalho, solicitando alguma 172 

justificativa que exigisse segundo grau para uma pessoa trabalhar neste cargo. Destacou que injusto 173 

é uma Prefeitura pagar um piso salarial abaixo do salário-mínimo como faz a Prefeitura de Faxinal 174 

do Soturno, nós somos um poder independente e aqui os funcionários devem ser valorizados. O 175 
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Vereador Luiz Carlos Prevedello falou ser injusto a Servente que trabalha no colégio trabalhar 40 176 

horas e ganhar um complemento para chegar no mínimo e que é injusto com Auxiliar de Serviços 177 

que vai trabalhar 20 horas e vai ganhar um salário-mínimo, ou seja, ela vai trabalhar menos e vai 178 

ganhar o mesmo salário de quem vai ganhar 40 horas. Destacando que se o Poder Legislativo 179 

atualmente está pagando mal, no Governo Municipal do PT também era pago mal, e isso vem se 180 

arrastando a tempos. Comentou sobre o pronunciamento da Presidente Vereadora Lisandra Locatelli 181 

Pereira sobre o empréstimo da Câmara, destacando a Resolução Legislativa feita pelo Vereador 182 

Paulo Fernando Chelotti que regulamenta as normas de empréstimo da Câmara de Vereadores, 183 

podendo ser implementado a questão da limpeza da Câmara de Vereadores. Destacou que os poços 184 

da São Luiz, Val Veronês e Três Bocas foram entregues para as Comunidades, somando um total de 185 

quatrocentos e quarenta e três mil setecentos e trinta e oito reais, e o Governo do Estado fez o 186 

repasse no valor de setenta mil reais do convênio que existia, fazendo jus ao trabalho do Vereador, 187 

recordando que quando assumiu o cargo de Vereador quem estava de Secretário de Agricultura do 188 

Governo do Estado era o Covatti Filho. Pronunciou que temos na Câmara de Vereadores um 189 

Assessor Jurídico e mais o assessoramento da UVERGS, destacando que recebeu um rascunho da 190 

UVERGS, tendo posse disso porque foi solicitado um parecer a respeito da Lei Orgânica, 191 

destacando que o Projeto de Lei ficou pronto para ser votado graças ao Assessor Jurídico Altemir 192 

Feltrin, sendo seus pareceres técnicos, sérios e pontuais. A Presidente Vereadora Lisandra Locatelli 193 

Pereira falou sobre as assessorias prestadas pela UVERGS, não sendo simplesmente somente o 194 

parecer do projeto de lei. A Senhora Presidente Vereadora Lisandra Locateli Pereira agradeceu a 195 

presença de todos e deixou marcada a próxima Sessão Ordinária para o dia 22 de agosto, às 19 196 

horas, na Comunidade do Colonial. Câmara de Vereadores, aos oito dias do mês de agosto do ano 197 

de dois mil e vinte e três. 198 



 


